
 

 

 



 

 
 

Résumé:  

Les événements dans le monde se déroulent rapidement, avec des conflits, des guerres, 

des rumeurs et des prophéties devenant aujourd'hui une réalité inévitable. Le retour de 

la dimension religieuse sur la scène internationale, avec ses institutions et programmes, 

constitue un système global dans ses objectifs, activités et relations. Ainsi, elle mêle la 

religion à l'éducation, aux services sociaux, à la médecine, à la politique, à l'art, à la 

guerre et à la paix. Cette phénomène incarne ses idées dans des institutions, des 

organisations, des groupes et des alliances multiples, créant un courant populaire vaste, 

des institutions multi-usages, d'énormes ressources financières et une influence 

politique difficile à résister. 

Dans l'ère moderne, la nature n'est plus un guide pour l'homme, mais plutôt associée au 

chaos et à l'absurdité. Aujourd'hui, l'homme cherche à la maîtriser et à la contrôler, 

transformant la nature en une matière exploitée à des fins humaines. On peut voir 

l'influence de philosophes tels que Hegel sur Leo Strauss, qui considère que l'homme 

n'est plus la mesure de toutes choses, mais le "maître de tout". La relation entre la 

religion et la politique reste une question cruciale en philosophie politique, malgré 

l'accord sur la liberté d'expression et la nécessité d'une séparation entre l'État et 

l'institution religieuse. 

Strauss a commencé son voyage intellectuel du libéralisme démocratique pour aborder 

la modernité politique en tant que problème philosophique. Il a finalement abouti à la 

philosophie politique platonicienne, diagnostiquant la crise de la modernité politique 

comme un oubli de cette philosophie et de tout ce qu'elle représente philosophiquement 

et politiquement. Selon lui, c'est le seul moyen de sortir de la crise actuelle en 

réapprenant la question socratique fondamentale : comment l'homme devrait-il vivre sa 

vie ? C'est une question philosophique, politique et religieuse simultanée, à partir de 

laquelle la philosophie a abordé son conflit existentiel en tant que philosophie politique. 

Mots-clés : religion, politique, philosophie politique, modernité, postmodernité, 

théologie politique, laïcité, philosophie anglo-saxonne, Leo Strauss, néo-conservateurs. 

 

 

 

 



 

 
 

summary : 

Events in the world have become rushing at a frightening speed. Disputes, wars, rumors, 

and prophecies have become today an inevitable reality. The return of the religious 

phenomenon to the international fore, with its institutions and programs, is a 

totalitarian system in its purposes, activities, and relationships, which made it mix 

religion with education, social services, medicine, politics, and even art and war. And 

peace, so that nothing related to the daily life of man escapes from its nets. This 

phenomenon has become embodied in its ideas in various institutions, organizations, 

groups and alliances, resulting in a broad mass movement, multi-purpose institutions, 

huge financial capabilities and political influence that is not easy to resist. 

In the modern era, nature is no longer indicative of anything for man, 

but has become associated with chaos and meaninglessness. Strauss, 

who believes that man is no longer the measure of everything, but 

rather the "master of everything". The relationship between religion 

and politics is an important issue in political philosophy, despite the 

consensus among political theorists on the right to freedom of opinion, 

and on the need for a kind of separation between the state and the 

religious institution. and the dominance of one over the other . 

Strauss began his intellectual journey from democratic liberalism in 

order to arrive at dealing with or addressing political modernity and its 

crisis as a philosophical problem, and ended up reaching Platonic 

political philosophy, and on the basis of which he was able to diagnose 

the crisis of political modernity as a forgetting of this philosophy and all 

that it symbolizes philosophically and politically, on the basis of which 

It is the only way for us to get out of the crisis in which we live through 

re-learning to ask the Socratic question: How should a person live his 

life? It is a philosophical, political and religious question at the same 

time, a question on the basis of which philosophy fought in its secu lar 

journey the struggle of existence as a political philosophy . 
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